

# La Halle aux pêcheurs réhabilitée "pour préserver la mémoire"

Entre les murs de la Halle aux pêcheurs, rue Notre-Dame, au cœur de la vieille ville de L'Île-Rousse, les menuiseries s'effritent, l'éclairage est quasi inexistant, de larges tuyaux gênent le passage et des effluves d'égouts envahissent l'espace.

Cet ancien entrepôt, et lieu de vente des produits de la pêche locale, accuse le poids des ans.

Transformé en mémorial pour les professionnels de la mer, où la statue de saint Érasme veille sur les disparus, il sera réhabilité d'ici novembre prochain. Le projet a été acté par la municipalité le 31 mai 2017.

"C'est un lieu fort et symbolique pour les habitants", assure l'adjointe au maire Toussainte Amadei, en charge de la culture et du patrimoine. Dans cet ancien port de pêche, "nous sommes très attachés à l'histoire, à nos souvenirs. Comme beaucoup d'autres, j'y ai longtemps observé mon père ainsi que plusieurs dizaines de pêcheurs remailer leurs filets, fabriquer des nasses... Pour préserver et transmettre la mémoire collective, sa réhabilitation est essentielle", souligne-t-elle.

## 87 000 € de travaux

Un diagnostic de son état et des travaux à réaliser a été confié au conseil d'architecture d'urbanisme et d'environnement de la Haute-Corse, le CAUE.

Les travaux, estimés à un peu plus de 87 000 euros, seront financés à hauteur de 50 % par l'office de l'environnement de la Corse et à 50 % par la commune.

"Les murs intérieurs vont être partiellement décrépés et



Dans l'ancien entrepôt, et lieu de vente des produits de la pêche locale, le patron des gens de la mer veille sur les disparus. Saint Érasme a récemment été célébré dans la ferveur. /DOC. C.-M.

recrépis à la chaux, puis entièrement repeints. Des travaux de réparation des canalisations d'eau vont être également effectués avec la dépose et la repose d'un revêtement de sol en galets, liste l'élue. Une ancienne ouverture en arc de cercle, sur la façade latérale, qui avait été rebouchée va être rouverte pour retrouver l'état originel. Sur cette baie sera posée une grille métallique identique à celles de la façade principale."

Ces aménagements, et ce nouveau souffle, permettraient, selon la municipalité, de redonner de l'attrait à un endroit largement visité par les touristes comme les locaux.

LÆTITIA MARTINI



## Une histoire d'héritage

C'est en 1760 qu'ont été construites les premières maisons de L'Île-Rousse, près de ce que l'on connaît aujourd'hui comme le môle. Un petit port qui permettait aux pêcheurs d'amarrer leurs barques, jusqu'à la construction, en 1839, du nouveau port près des îles de la Pietra. Aujourd'hui, des anneaux d'amarrage laissent imaginer que l'eau arrivait près du mémorial des pêcheurs, sur lesquels ils sont toujours apposés. Les professionnels venaient y déposer leur poisson, qui était vendu sur place jusqu'à l'ouverture du marché couvert en 1846. Le lieu a conservé son importance dans la ville au fil des ans. En 2002, la municipalité de L'Île-Rousse a fait procéder à une remise en état des locaux, ornés de nombreuses photographies et objets rappelant les souvenirs de toute une cité. Six ans plus tard, les lieux seront réhabilités. L. M.